

Las 43 razones para no olvidar Ayotzinapa #43CoRazones

Por: HuffPost México. 16/08/2017

La noche del **26 de septiembre de 2014**, **43 estudiantes de la escuela normal rural de Ayotzinapa “Raúl Isidro Burgos”**, en Iguala, Guerrero, **desaparecieron** y, desde entonces, **el caso ha estado lleno de inconsistencias.**

A **43 días de que se cumplan 3 años** de la desaparición forzada de los jóvenes, el Centro Prodh, Tlachinollan, Fundar y Serapaz lanzan la campaña [#43CoRazones](#) para no olvidar Ayotzinapa.

Se trata de una campaña en la que **cada día se compartirán datos en redes sociales**, a fin de **culminar el próximo 26 de septiembre**, fecha en que se cumplen los 3 años de los hechos en Iguala.

Aquí la primera razón, compartida este 15 de agosto:



ABEL

García Hernández



Los padres de los 43 han exigido que la investigación sobre la desaparición forzada de los 43 normalistas de Ayotzinapa **ahonde en la participación del Ejército y de la Policía Municipal de Huitzucó**, además de incluir el trasiego de drogas en el camino Iguala-Guerrero y atender las líneas de investigación que marcó el **Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI)**.

La Cámara de Diputados designó el 26 de septiembre como “Día Nacional contra la Desaparición Forzada de Personas”, fecha en que se suscitó la desaparición de los 43 estudiantes de la escuela normal rural de Ayotzinapa “Raúl Isidro Burgos”, en Iguala, Guerrero.

Asimismo, el pasado 31 de julio, el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Luis Raúl González Pérez, informó que el caso **Ayotzinapa es un expediente abierto** en el que la sociedad y sobre todo, los familiares de las víctimas desaparecidas, **necesitan tener plena certeza de qué fue lo que ocurrió**.

Desde luego que es un expediente, en donde está, es un expediente abierto, es un expediente en donde todavía la sociedad mexicana necesita conocer detalles que faltan, para tener certeza sobre el paradero de los 43 jóvenes”.
Luis Raúl González Pérez.

LAS IRREGULARIDADES

ayotzinapa02

Image not found or type unknown

Luego de que la investigación el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) terminara por señalar irregularidades de la investigación de la Procuraduría General de la República sobre los hechos ocurridos la noche del 26 de septiembre de 2014 en Iguala, incluyendo **omisiones graves y presunta manipulación de pruebas, hay pistas que todavía no han sido atendidas** y que podrían ayudar a saber qué pasó con los normalistas desaparecidos por policías municipales en complicidad con el crimen organizado.

Un caso emblemático que **evidenció la incapacidad del gobierno y su intento por ocultar la verdad**, señalaron padres de los normalistas desaparecidos y expertos consultados por el HuffPos justto en septiembre pasado, en esta revisión al caso donde el papel de Tomás Zerón de Lucio al frente de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) **adquiere un lugar central**. Una historia en la que un hueso de extraña procedencia, varios teléfonos sin identificar y el papel del Ejército son piezas clave para resolver el caso y dar con el paradero de los 43.



CUARTOSCURO.

Una de las mayores revelaciones del [segundo informe del GIEI](#) fue la manera en que Tomás Zerón fue **captado en la escena del Río San Juan un día antes de que se realizara la investigación oficial**, en la que se encontró un hueso perteneciente a uno de los normalistas, Alexander Mora. Este acontecimiento, al ser borrado del expediente de la PGR, genera sospechas de que la visita de Zerón en dicha zona tuvo el fin de sembrar pruebas y manipular los hechos a favor de la “verdad histórica” proclamada por el exprocurador, Jesús Murillo Karam, quien aseguró que los normalistas fueron asesinados y calcinados en el basurero de Cocula.

[*“La verdad histórica me soporta”, dice Zerón sobre Ayotzinapa*](#)

De acuerdo con el informe del GIEI, el expediente de la PGR señala que 29 de octubre de 2014 se **encontró una bolsa con un hueso en el Río San Juan por un grupo de buzos de la Marina**. Sin embargo, un día antes, varios videos registraron la presencia de Zerón en dicha zona, **acompañado de manera irregular por uno de los detenidos**, Agustín García Reyes alias “El Chereje”, al mismo tiempo que algunas personas manipulaban una bolsa con huesos prácticamente igual a la que sería encontrada un día después. Un hecho para el cual no existe justificación alguna.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: huffingtonpost

Fecha de creación
2017/08/16